

# 校長ひとりごと

(38)

齊 藤

譲

私は、年に一度町内の各学校を訪問し、授業参観や先生方との懇談を行なつてゐる。これは、自分自身の目と耳で、児童・生徒の実態や学校施設の状況を確かめ、教育現場の生の声を聞き、施策に反映させたいという思いで実施しているものであるが、事実これまでにこの中からいくつかの施策が生まれてきた。

外国人英語講師やコンピューター教育の導入、図書の充実、教職員の海外派遣制度などはみなその例である。

ところで、今年も一月末から二月初旬にかけて全校を訪問した。どの学校も、校長を先頭に教職員が一丸となつて教育に取り組んでいる姿が印象的であり、私は光町の学校教育が、いま大きな紅蓮の炎となつて燃え盛つているようないがして、とてもうれしい

かった。そんな中で、特に光中で感動すると同時に深く考えさせられる場面があつた。今回は、このことをご紹介し、ご父兄はじめ町民の皆さんにもご一考をいただきたいと思

う。

私が訪れた光中は、三年生の高校受験を間近にひかえ、学校全体が異常な緊張感につつまれていた。校長はじめ先生方の神経も、極度に張りつめており、それが痛いほどに私の胸に伝わつてきて、圧倒されるような気がした。越川校長は、雑談の中で私にそつと語つた。

「いま、光中の先生方は何事

にも前向きに取り組んでい

こうと頑張っています。

特に、高校受験の三年生を

担任している先生方は、毎

晩、毎晩夜遅くまで頑張っ

ています。

かつて、「でもしか先生」という言葉が流行つた。これかつて、「でもしか先生」度に、先生方の目の輝きが増していくのを実感していく。少なくともわが光町の小・中学校の教師には、でもしか先生は一人もいないと断つたりすることもある。しかし、私は、先生方との接触を重ねる度に、先生方の目の輝きが思わずにはいられなかつた。私は、眞の学校教育の成果は、しっかりと家庭教育と、父兄と教師の強い信頼の絆のうえにこそ、もたらされるものだと常々考えている。

この文章が、皆さんの目に触れる頃は、きっと高校入試の結果も発表になつてゐることであろう。私はいま、長い間苦闘してきた生徒達の歓声と、苦労した先生方に隠やかな笑顔が再び蘇つてくるのを、心から感じ待つてゐる。

みると、「あなた、あの科目はだいじょうぶ?」といふ言葉が先に出てしまいます。私の方がよほど緊張しているのかもしれません」

この話は、いまの中学校の先生総ての気持を、代弁しているといつてもいい。

まさに、職業を超えた子を感心できない教師の不祥事

や、信頼を欠く行動などを見聞きする度に、でもしか

先生という疑念が頭をよぎ

つたりすることもある。しかし、私は、先生方との接觸を重ねる

度に、先生方の目の輝きが思わずにはいられなかつた。

私は、眞の学校教育の成果は、しっかりと家庭教育と、父兄と教師の強い信頼の絆のうえにこそ、もたらされるもの

だと常々考えている。

この文章が、皆さんの目に

触れる頃は、きっと高校入試の結果も発表になつてゐることであろう。私はいま、長い

間苦闘してきた生徒達の歓声と、苦労した先生方に隠やかな笑顔が再び蘇つてくるのを、心から感じ待つてゐる。